
2012，买还是不买？
忙忙碌碌中，终于迈入2012年的门槛。2011年的楼市调控一波三折，开发商直呼已到“过冬”之时，购房者也在一波

未平一波又起的“房闹”中纠结。关于2012，我们有太多的猜测和幻想；到来的2012，房子我们买还是不买？

工作已经2年多，
虽然购房能力较差，但
家人还是希望能够买一
套位置不错的小户型。
2011年下半年促销打折
楼盘众多，我就开始在
济南各楼盘踩点，开发
商一有“动作”就立刻
到销售现场了解情况。

观摩了3个多月，
相中的楼盘优惠力度都
不是很大。正如销售人
员所说，即使市场不
好，好户型好位置的房
子价格不会降太多。家
人建议我再等等，明年

楼市情况可能会更加明
朗清晰。虽然我对房地
产行业不太明白，但作
为一个刚需购房者，我
觉得房子最重要的还是
实用性。远郊的楼盘价
格很优惠，但时间成本
我支付不起；位置好的
楼盘交通便利，生活配
套完善，只是价格相对
较高。经过2011年的一
番降价后，整体房价个
人觉得也到了一定的程
度。过完春节，到了春
天，看到合适机会我就
出手。

毕业之后就留在济
南工作，嫁给济南本土
男人。结婚之后与公婆
住在一起，虽然房子挺
大，但还是一直希望能
和老公有自己的温馨小
家。去年，闺蜜住进自
己买的新房，看着只有
羡慕的份。为此我和老
公约定要关注楼市动
态，学习买房经验，争
取在2011年底住进自己
的房子。

2011年用别人的话
说就是纠结，眼看着不
少楼盘推出优惠促销，

特价房、一口价房、秒杀
房比比皆是，但就是下
不了决心，生怕买了之
后就降价。结果就在这
无奈与纠结中，2011匆
匆而过，我和老公的梦
想也跟着一晃而逝，成
为 实 实 在 在 的“ 观 望
派”，观望楼市的起起伏
伏，风吹草动。如今迈入
2012年，济南限购政策
也明确将延续，我们观
望也已够久，不能再浪
费时间折磨自己的梦
想。2012，我要把观望变
成行动。

“我一直在等2012”

购房者：小李
职业：广告公司职员

要把观望变成行动

购房者：小祁
职业：文秘

“冬天已到春天不远”

购房者：小张
职位：地产置业顾问

元旦那天济南突
然变冷，温度也下降
了近10度，真正的冬
天已经到了。我从事
房产营销近两年，见
证房产从牛市走向淡
市，也知道房企在这
一 年 中 的 挣 扎 和 痛
苦，不过我又是一个
地道的刚需，需要买
房结婚。

2011年楼市调控
让市场萎靡，作为一
个营销者，收入微薄
可怜。期待明年楼市
情况能好转，我能多

拿点工资，可是我也
想房价再降降，能有
条件买套房。纠结，
矛盾，彷徨……这就
是一个地产工作者加
刚需购房者的双重心
态。2012年的楼市政
策依旧不放松，真正
的刚需购房者也要出
手买房。公司年后开
始推广开盘，我的工
资也能提一点，好局
面应该能打开，2012

应该是新的开始。

(楼市记者 马韶莹)

2011年中国楼市风云变幻，
山雨欲来。尽管如此，调控始终没
有放松，且有愈演愈烈之势。2012
已到来，房价到底是涨是跌，拐点
究竟能否出现，何时出手才是最
佳时机，都成了从业内到普通购
房人，最为关注的话题。

市场分析：

与其等待不如抓住机遇

去年，从中央到地方，房地产
调控的重拳相继落下。从调整信
贷政策到调整供应结构，从规范
土地出让到规范期房销售，从增
加 楼 市 供 应 到 限 制 不 合 理 需
求……手段之多，力度之大前所
未有，堪称史上最严厉的房地产
调控。在去年刚结束的中央经济
工作会议上，国家领导人明确定
调：要坚持房地产调控政策不动
摇，促进房价合理回归。暴涨了多
年的国内房价似乎终于要迎来真
正意义的拐点。

目前全国楼市已经不具备价

格疯涨的条件，但是未来房价上
涨仍是一个大趋势。业内专家认
为，相比起房价疯涨来说，房价

“跳水”更不现实。在目前这种局
部房价下调，整体房价涨幅趋缓
的背景下，有购房需求的人可以
考虑出手买房。

另有专家分析认为，因政策
控制而变缓的房价上涨速度究竟
会持续多久始终存在着较大的争
议。如果大胆进行预测，恐怕价格
不会持续下滑，从长远来看，房产
价格上升的可能性还是较大的。

置业案例：

趁着优惠大 该出手时就出手

房价飞奔着的脚步在2011年
戛然而止，随着楼市调控的不断
深入，房地产行业关注的焦点转
向了引导购房者理性置业和保障
购房者购房安全上，买个"放心房"
成为绝大多数人的愿望。

陈先生和未婚妻将在今年
“五一”结婚。通过大半年的比较，

陈先生认为当前的房价比较靠
谱，加上婚期临近，买后房子还得
装修，所以他就果断出手了。陈先
生表示，尽管调控还在继续，但在
我看来房价已回归到合理水平，
政策千变万化，真不打算再等了。
能买套优惠幅度大的房子应该算
是“抄底”成功了吧。

汪女士工作已7年，手头有
了一定积蓄后，一直想有一套属
于自己的房子。从去年年初开
始，她就四处看房。济南很多楼
盘的价格在她心中可以说是了如
指掌，现在出手买房，确实比以
前优惠了不少，能省不少钱，因
此她决定出手“抄底”，加入到
购房队伍中。

项目推介：

理性置业 一步到位选好房

在调控时代下，理性置业更
显重要，面对鱼龙混杂的房地产
市场，如何比较出真正能让自己
满意的优质房源，是重中之重。笔

者经过大量数据筛选，向您推荐
由恒大地产开发的东城精品项
目——— 恒大城。

恒大城是恒大集团在济南新
东站片区开发的高品质楼盘。项
目集居住、休闲、购物、文化、教育
于一体，以“欧陆经典园林、高端
航母配套、满屋名牌9A精装”的
豪宅品质，缔造东城中央华宅典
范。此外，项目全面涵盖五星豪华
会所、全天候运动中心、高端恒大
剧院、欧陆风情商街、国际双语幼
儿园及小学教育等完善配套，满
足生活一切所需。

为全面满足市场需求，恒大
城推出了多款精品户型。100-
108平黄金小户型公摊面积小,得
房率较高 ,是甜蜜新婚生活首
选。幸福升级豪华大平层则是恒
大城为追求品质的客户量身打造
的,被誉为“空中别墅”。目前
恒大城100-170平临湖美宅6625
元/平起,送1500元/平豪装,元旦
大优惠88折。

(殷召庆)

济南恒大城：调控背景下的置业首选

卢铿：2012，市场更健康

对于目前的房地产调控政
策，我们应该有一个正确的认识。
我认为调控的出发点是好的，但
在策略上有些考虑得不够周全。
这些政策一方面起到了一定的控
制房价、保障民生的作用，但同时
也带来了一些新的问题。面对这
么大的一个市场，不能用太简单
或者“一刀切”的方式来对待，如
果在政策的调控效果没有想清楚
之前，太仓促地出一些政策，有时
候其效果不一定能满足出发点的
需求。政府有关方面应更加审慎
地看待现在政策的正确性、可持
续性并适当地进行一些纠偏，让
出发点良好的政策发挥更有效的
作用。看形势要看长远，不能只看
眼下的形势。从中国经济三五年

及至十来年的趋势看，房地产行
业一定是稳步向上的趋势，中国
的经济、城市建设和房地产都会
是向上走的。因此，我认为2012年
中国房地产市场的形势和调控政
策都会更健康一些。

全忠：2012房价进入下行通道

对于房价的走势，下行通道的
趋势还是比较明显。最近万科又宣
布拿出1万套房降价销售，虽然降
价幅度不是很大，但会对市场信心
和同行的竞争造成一定影响，产生
示范效应。对于开发商来说，出货
才是硬道理，可以有效解决现金流
的问题。现在很多金融机构的放贷
年息都达到了20%甚至25%，举个
例子说，开发商与其付出这么高的
利息融5个亿的资金，还不如降低
25%的成本卖5亿元的房子出来，算

清了这笔账，未来开发商降价的幅
度和普及面还会进一步增加。当市
场的多空博弈僵持了一段时间之
后，降价的可能性还是有的。现在
有人预测明年房价会下跌20%，从
理论上讲，下降10%、20%都有可
能，但要看具体是哪个地方，因为
从全国范围看，地区之间的差异还
是很大的。

成思危：住房需求依旧旺盛

我一直关注我国房地产业的
发展，有两点原因：第一，住房是
民生的重大需求，每一个人都需
要住房，因此房地产问题不仅是
经济问题，而且是社会问题，甚至
是政治问题。第二，房地产对于国
民经济的拉动作用是相当大的。
根据我们十多年前所做的一个研
究，100元钱的房地产投资，可以

拉动上下游60多个行业总共180

元～220元的投资。房地产的发展
不仅能拉动生产资料的需求，还
能拉动消费资料和服务业的需
求。随着我国工业化、城市化的进
展，新增就业人口和从农村转移
到城市人口不断增加，以及想改
善住房条件的家庭日益增多，对
住房的需求一直会保持比较旺盛
的态势。至少在10年到20年之内，
在我国基本实现城市化过程中，
房地产作为支柱产业的地位是不
会动摇的。有人说现在有些国家
已经不拿房地产当支柱产业了，
我认为那是因为他们已经基本解
决了城市化的问题，而我国还处
于城市化的过程中。因此我们对
房地产业的发展还是要保持信
心，住房的需求在我国基本实现
城市化、也就是城市人口占70%之
前肯定还是旺盛的。

地产大腕论市2012 

2011年12月26日，以全新品牌亮
相的易居(中国)控股有限公司，携旗
下新浪乐居、克而瑞等八大子品牌，
在济南喜来登大酒店举办“房产O2O

营销无极限 2 0 1 1年济南创新峰
会”。在这场年度盛典当中，易居中
国控股有限公司董事兼CEO臧建军、
中国房地产信息集团电商事业部副总
裁马海平等与专家学者及各大房地产
企业代表共同探讨房地产行业之变、
企业与个人的应对之变。

创新为行业带来价值

创新为行业带来价值。臧建军指
出：“在此之前，易居中国拥有了中国最
大的房地产销售平台，中国最广的房地
产信息数据平台，中国最具有影响力的
房地产互联网媒体。但是还不够，我们
还要坚持不断的创新。”臧建军介绍说：

“易居中国通过平台整合，形成线上线
下O2O营销模式就是以客户和用户需
求为导向，通过线上线下全方案解决方
案，降低销售、流通等各环节的成本，使
得各方都能获得实际的收益。”

对于目前房企的应对之策，臧建
军认为，虽然每个企业都有自身发展
战略，但当前首要解决的还是生存问
题，如何快速回笼资金是每一个房企
应该首先考虑的问题。今年房企通过
降价尚且能够撬动资金，而明年楼市
将更不轻松。今年房企比拼“价格”，
明年将会比拼“渠道”，明年会是一个

“营销年”。

乐居专家团正式成立

作为对2011不平凡一年的总结，创
新峰会现场对2011年度济南房地产市
场的走势和成绩进行了盘点。专业媒体
离不开新闻信息的及时畅通，峰会上，
乐居“专家顾问团”正式成立。全国政协
委员、山东经济学院房地产研究所所长
郭松海，济南住宅产业中心主任王全
良，山东建筑大学艺术学院副院长邓相
超等八位业内专家学者成为乐居“专家
顾问团”名誉顾问，共同把脉济南楼市
万象，关注政策引导方向，进而推动济
南房地产行业平稳发展。

2011EJU济南创新峰会

完美落幕
易居中国献出房企过冬计
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